

70 ÉTUDIANTS MOBILISÉS POUR LA FRESQUE DU CLIMAT SUR LE CAMPUS DES SCIENCES

Échanges, débats, création... pendant une demi-journée des étudiantes et étudiants de L1 et L2 en sciences ont participé à l'évènement « La Rentrée Climat » organisé pour la première fois par l'université.

UFR des Sciences

Cet atelier ludique et pédagogique a réuni près de 70 participants et 25 encadrants. « *J'ai bien aimé les interactions entre élèves, ça change des cours habituels, c'est très innovant !* » raconte Sam, motivé par le format original de l'exercice qui réunissait des petits groupes de 6 jeunes autour de 2 animateurs. Ces enseignants, doctorants et autres membres du personnel de l'UVSQ, tous volontaires et bénévoles ont suivi une formation de 5h pour l'encadrement des ateliers, ce qui a permis de donner tout son dynamisme à l'évènement.



Durant ce temps d'échanges et de création les étudiants ont pu approfondir les mécanismes de cause à effets en jeu dans le dérèglement climatique, en construisant une « Fresque du climat ». Pour Natacha Bourgeois, enseignante de physique à l'UVSQ et coordinatrice du projet : « *La Fresque du climat permet d'appréhender la complexité du changement climatique. Mais elle donne aussi des clés de réflexion pour agir dès aujourd'hui* ».



Chloé, qui se destine à des études dans l'environnement détaille : « *je savais déjà beaucoup de choses mais grâce à la Fresque du Climat, j'ai découvert l'impact des gaz à effet de serre sur la biodiversité marine, par exemple. Ça m'a donné envie de faire changer les choses et c'est à notre génération de le faire !* »

Au total, ce sont 11 fresques qui ont été réalisées avec enthousiasme et talent par les étudiants et étudiantes.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

LA RENTRÉE CLIMAT

La Rentrée Climat, une association nationale qui sensibilise l'enseignement supérieur sur la question du changement climatique. Le dispositif Rentrée Climat est porté par l'association La Fresque du Climat.

L'objectif de l'association est de sensibiliser le plus grand nombre aux enjeux climatiques, afin que chacun-e puisse mieux décrypter l'information et agir efficacement

sur les plan individuel et collectif.

La Fresque du Climat est un outil pédagogique qui articule les conclusions du GIEC pour mieux comprendre les composantes du dérèglement climatique et sa dimension systémique.

<https://www.rentreeclimat.org/>